

„Du sprichst wahr, Dichter“, sagte der Doktor. „Wir verbringen unsere Tage in einer Natur, die wohl himmlisch genannt werden kann, und doch kann ich Ihnen allen hier in einer halben Stunde einen Einblick in ein echtes Inferno geben. Backbord über, nach der Lepra-Station!“ rief der Doktor dem Mann am Steuerrad zu, und der Kurs wurde auf eine kleine Insel gerichtet, um deren blauende Höhen sich kleine, weiße Lämmerwölkchen jagten.

Vor dieser Insel ankerten wir.

Da wir alle neugierig waren, die Hölle des Doktors zu besichtigen, stieg die ganze Gesellschaft in das Großboot und ruderte ans Land.

Die Matrosen blieben im Boot, und wir anderen näherten uns den weißgestrichenen, kleinen Häuschen, die aus der Ferne so pittoresk zwischen den wehenden Pandamusbäumen wirkten.

Die Wache kam, um uns den Weg zu versperren, aber mit Erlaubnis des Arztes durften wir passieren.

Bald merkten wir, daß hier Leben war. Aber jedermann mag Gott bitten, ihn mit solchem Anblick zu verschonen!

Gestalten, die einst Menschen *gewesen waren*, kamen aus den Hütten herausgewankt oder aus dem Gebüsch hervorgekrochen, als wir uns näherten.

Die meisten gingen halbnackt herum, und ihre Körper und Glieder waren voller Wunden und Scheußlichkeiten. Die meisten waren Schwarze oder Gelbe, aber auch unsere eigene Rasse hatte ihre Repräsentanten.

Junge und Alte, Männer und Frauen, — hier und dort ein Kind!

Ich schloß die Augen, um das Elend nicht zu sehen, wäre aber beinahe über einen Körper gestolpert, der mir träge ein halbes Gesicht zudrehte.

Etwas, was ursprünglich ein Chinese gewesen zu sein schien, hob eine fingerlose Hand, um die Schmeißfliegen zu verscheuchen, die ihre Eier in die leere Augenhöhle legen wollten! Ein junges Weib, den Körper mit Beulen und Wunden bedeckt, lief davon, um sich vor Scham zu verbergen.

Wir wurden zu einer anderen Abteilung geführt, wo sich solche, die weniger schwer getroffen waren, aufhielten.

Ein paar von ihnen blieben in einiger Entfernung stehen und verlangten Tabak, den wir ihnen zuwarfen.

Andere spien nach uns und überhäuften uns mit Schimpfworten.

Mit Ekel wandten wir uns ab und betrachteten ein paar kleine Kinder, die bei unserer Ankunft miteinander gespielt hatten.

Das eine war ein weißes, kleines Mädchen, und Jack Muldron, der Boxer, ging zu ihm hin, um es anzusprechen.

Dr. Salter rief ihn heftig zurück, aber es war schon zu spät.

„Mein Gott, ist es möglich!“ Und Jack hob die kleine Sechsjährige mit seinen Armen in die Höhe.